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1. Begrüßung 
Um 19.10 Uhr eröffnet der Vorsitzende des Stadtjugendrings Erlangen, Andreas Drechsler, die online  
Herbstvollversammlung über zoom und spricht einen herzlichen Dank an die Geschäftsstelle und Daniel Götz 
aus für die kurzfristige, mit viel Arbeit verbundene Organisation dieser online Version. 

1.1 Begrüßung der Delegierten      Delegierte: 50 
Herr Drechsler begrüßt alle anwesenden 50 von 64 möglichen Delegierten aus den Vereinen und Verbänden. 

1.2 Begrüßung der Gäste 
Anschließend begrüßt Herr Drechsler besonders Herrn Oberbürgermeister Dr. Florian Janik, Frau Aydan Eda 
Simsek von der SPD Stadtratsfraktion in Erlangen und Herrn Helmut Wening von der Stadtratsfraktion Grüne 
Liste.  

1.3 Erläuterungen zu Besonderheiten der heutigen Vollversammlung 
- bitte mit Namen und Vornamen anmelden 
- open slide ist nur für die Delegierten zur Abstimmung  
- es werden Fotos von Bildschirm gemacht, bitte hierzu noch Einverständniserklärung abgeben 
- Mikros leise stellen, reden über Autopilot 
- Bitte um Nachsicht wenn etwas nicht klappt und melden wenn es Probleme gibt 

2. Formalien 

2.a Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Von insgesamt 64 Delegierten sind momentan 50 Delegierte anwesend. Die Beschlussfähigkeit der Früh-
jahrsvollversammlung wird somit festgestellt.  

2.b Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde mit der Einladung an alle Delegierten fristgerecht verschickt. Änderung: die Ehrun-
gen als Punkt 4 in der Tagesordnung aufgeführt entfallen und werden in Präsenz in der FVV nachgeholt.  
Der Beschluss über die Tagesordnung ist mit 45 Stimmen angenommen. 

2.c Genehmigung des Protokolls der HVV vom 26.11.2019 
Das Protokoll wird mit 43 ja Stimmen und 3 Enthaltungen verabschiedet. 

2.d Änderung der Vertretungsrechte 
Die Falken haben jetzt 2 Stimmen, da es eine weitere Ortsgruppe gibt. Dies ist ein Feststellungsbeschluss des 

Vorstandes, den er hiermit zur Kenntnis gibt. 

3. Grußworte  
Oberbürgermeister Dr. Florian Janik begrüßt alle Anwesenden. Für ihn sind zwei Themen sehr wichtig: 

Zum einen der Bereich Beteiligung von Kindern und Jugendlichen. Hier ein Dank an den herausragenden  
Einsatz des SJR, der im Auftrag der Stadt mit viel Herzblut sensationelle Formate aufgestellt hat, wie z.B. die 
StUB – Aktion mit LEGO. Herr Janik selbst hat sich die entstandenen Modelle angesehen und ist beeindruckt 
davon was junge Menschen hervorbringen, wenn sie professionell angeleitet werden. Hier ist jeder Cent für 
diese Aktionen gut angelegt. Die Modelle und Dokumentationen der Talquerung zum Beispiel bekommen die 
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Architekten als Idee und Hinweis aus der Bürgerschaft zugesandt und so fließen die Ergebnisse dieser Betei-
ligungsaktion 1:1 in den Planungsprozess mit ein. der Bürgerschaft   Er stellt den Turnerbund kurz vor und 
wünscht allen eine gute Sitzung. Ein großes Lob dafür und für alle anderen Beteiligungsprojekte. 

Ein weiteres wichtiges Thema ist die Corona Pandemie: 

Dies trifft alle Vereine und Verbände des SJR, da alle durch Corona in ihrer Arbeit eingeschränkt sind. Beim 
ersten Lock down stand die Jugend rückblickend nicht so im Focus, jetzt beim zweiten Lock down ist es et-
was differenzierter vor allem bei Schulen und Kitas. Die Ehrenamtlichen haben es aktuell sehr schwer in der 
Planung von Angeboten, weil man nicht genau weiß ob diese dann so durchführbar sind oder entfallen müs-
sen. Die Stadt möchte nicht, dass in Zeiten von Corona diese Strukturen verloren gehen und hat daher be-
schlossen Gelder auch anders verwenden zu können wie z.B. bei Zuschüssen an Vereine und Verbände. Hier 
spricht Herr Janik die Bitte aus, dass SJR und der Vorstand an die Stadt herantreten sollen, wenn etwas auf-
fällt, damit keine gewachsenen Strukturen kaputtgehen. Es soll alles wieder anlaufen können sobald dies 
möglich ist, denn Kindern und Jugendlichen fehlt etwas. Er dankt allen für die geleistete Arbeit unter diesen 
schwierigen Bedingungen. 

Der Oberbürgermeister weist darauf hin, dass die Stadt nicht nur finanzielle Hilfe bietet, sondern wenn es für 
Ideen oder Projekte andere Hürden gibt soll man sich bitte auch an die Stadt wenden. 

Herr Drechsler dankt Herrn Janik für die gute Zusammenarbeit und betont nochmals das sowohl wir als SJR, 
als auch die Stadt ein offenes Ohr für die Anliegen der Vereine und Verbände haben. 

 

4. Ehrungen         Tagesordnungspunkt entfällt 

5. Trägergemeinschaft Café Krempl 
Die Ev. Jugend ist wegen Finanzierungsproblemen an den SJR herangetreten und man hat sich mit städti-

scher Hilfe gemeinsam Lösungen überlegt. Der SJR hat über eine gemeinsame Trägerschaft nachgedacht, da 

wir hier das know how aus dem Betrieb des Stadtteilhaus Röthelheimpark haben, wo bereits eine Träger-

schaft mit der Gemeinde St. Matthäus besteht. Dies wurde auch im Vorstand ausgiebig besprochen und 

dann einstimmig eine Trägergemeinschaft beschlossen. Letztes Jahr im Herbst ist man mit einem Finanzie-

rungskonzept an die Stadt herangetreten und Mittel dafür wurden genehmigt. Man wollte dieses Jahr als 

gemeinsamer Träger starten, aber  Corona hat uns ausgebremst. Mittlerweile liegt ein fertiges Konzept und 

ein Kooperationsvertrag zwischen SJR und Ev. Jugend vor, es gab Gespräche mit dem Jugendamt über die 

Zweckvereinbarung und wir hoffen im Januar 2021 der Stadt alles präsentieren zu können, damit es in Stadt-

rat und Jugendhilfeausschuss beschlossen werden kann. 

Die Finanzierung ist gesichert und wir bekommen auch nächstes Jahr Mittel für den Haushalt von der Stadt. 

Wichtig ist, dass das Café Krempl einen extra Haushalt hat der keine Auswirkungen auf die Arbeit des SJR 

hat. Der Einzelplan ist in Einnahmen und Ausgaben in sich geschlossen. 

Wir wollen mit dieser Trägerschaft unser Angebot erweitern, neue Veranstaltungen etablieren und Euch 

mehr Räume anbieten, sowie das aktuelle Angebot mit einem starken Partner - der Ev. Jugend - aufrecht-

erhalten. Herr Drechsler übergibt das Wort nun an Sandra und Clara für weitere Ausführungen mit einer 

PPP. 
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Fragen: 

Stefan Stöhr: Warum eine Trägergemeinschaft, das Café Krempl gibt es doch schon so lang ? 

Antwort A. Drechsler: Das Krempl hätte nur in der Minimalversion einer Hausaufgabenbetreuung so weiter-

geführt werden können. Mit der Trägergemeinschaft entfalten sich mehr Möglichkeiten. 

Irina Schmitz CSU Stadträtin: Wie oft und wie viele Kinder und Jugendliche besuchen das Krempl ? Das Zoll-

hausviertel ist doch eher für Studenten bekannt. 

Antwort S. Schwarz: vor Corona 20-25 Kinder täglich, die Jugendlichen kommen wegen der Programme wie 

z.B. Poetry Slam. Es ist auch nicht so wichtig, wo die Kinder und Jugendlichen wohnen, sondern wo sie sich 

aufhalten z.B. bedingt durch Schulen. Es braucht offene Einrichtungen wo Jugendliche sich einbringen kön-

nen. 

Antwort A. Drechsler: Wir haben überlegt wo es in der Stadt  Angebote gibt (CVJM Klause, Omega, Jugend-

treff Fuchsenwiese und STH Röthelheimpark)und uns entschlossen die Institution Krempl zu erhalten. Es ist 

eine gute Grundausstattung vorhanden, die wir ähnlich wie im STH anhand der Bedarfe weiterentwickeln 

wollen. Sandra und Clara ein Dank für die Erläuterungen, wir werden weiter berichten. 
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           Delegierte: 52 

6. Corona und seine Auswirkungen (erläutert von A. Drechsler und M. Kirsch) 

Die Änderungen der Zuschussrichtlinien wurden im Vorhinein an alle versendet. Schon während des ersten 

Lock down haben wir uns mit den Thema auseinandergesetzt. Es war bereits abzusehen, dass internationale 

Maßnahmen und Freizeiten kaum bzw. gar nicht stattfinden können, dafür aber durch Corona andere Kosten 

entstehen, die wir mit den jetzigen Zuschussrichtlinien nicht fördern können. So entstand eine temporär be-

grenzte Ergänzung zu der bestehenden Richtlinie um Euch schnell und einfach in Eurer Arbeit zu unterstüt-

zen. Dennoch sind ein paar Regeln einzuhalten.  

 

 

  

Gebt diese Infos gerne auch an andere Gruppen wei-

ter. Mit Fragen könnt ihr euch gerne an die Geschäfts-

stelle wenden. 

Fragen: 

Carolin Herbst, DPSG: Betrifft die Förderung nur die in 

der Richtlinie genannte Kommunikationssoftware  

Oder geht das auch für Spiele, die für die Jugendarbeit 

genutzt werden? 

Antwort A. Drechsler: Es muss auf jeden Fall für die 

Jugendarbeit genutzt werden. Bitte Anträge einrei-

chen, wir werden dann prüfen und Wege finden. 

Michael John BDKJ: Werden diese Infos auf Social Me-

dia zum Nachlesen veröffentlicht? 

Antwort:  Ja, wir werden die Infos nach dem Beschluss auf Homepage, Facebook und Verbändeverteiler ein-

stellen.  

Die Änderung der Zuschussrichtlinien wird mit 43 ja Stimmen, 1 nein Stimme und 1 Enthaltung angenom-

men. 
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Informationen zur 8. Infektionsschutzver-

ordnung und Hygienekonzepten findet ihr 

auf folgenden Homepages: Freistaat Bayern, 

BJR und SJR 

- außerschulische Bildungsangebote 

sind möglich, Jugendarbeit zählt da-

zu 

- im Stadtteilhaus sind offene Kinder- 

und Jugendarbeit offen 

- es gibt kein pauschales geht das oder 

geht das nicht 

 

10 Minuten Pause 

 

7. Kassenangelegenheiten    Delegierte: 49 
 Die Jahresrechnung ist fristgerecht bei den Delegierten eingegangen 

 Einnahmen und Ausgaben sind ausgeglichen 
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Eine Popcornmaschine steht im Verleih zur Verfügung. 

Es wurden VR-Brillen angeschafft, die entweder an Leute mit Schulung (bieten wir an) oder mit Personal ver-
liehen werden. 

Neues LEGO für 50.000,--Euro wurde angeschafft mit Stapelkisten. Verleih sobald Corona bedingt möglich. 

Die 10.000,- Euro für Verleihmaterial wurden noch nicht verausgabt. Wünsche des Vorstandes, wie z.B. Bier-
tischgarnituren, ein großes Zelt können aber erst angeschafft werden, wenn wir in der neuen Geschäftsstelle 
sind, da wir momentan keine Lagerkapazität haben. Der Vorstand berät im November dazu wegen der Ein-
stellung von Rücklagen. 

 

Angebote 2019 – 2021 Infos immer auf Instagram, Facebook, www.beteiligt-dabei, www.sjr-erlangen.de 

Homepage www.beteiligt-dabei.de bietet für Euch die Möglichkeit ein Grußwort einzustellen, eure Projekte zu posten 
und euch über Beteiligungsmöglichkeiten zu informieren. 

Realisiert wurde ein Buchprojekt mit dem P-Seminar des MTG „Wenn ich König*in von Erlangen wäre“  

25.11.2020 Angebot: Ich baue einen PC – aus 
alt macht fast neu. 

Demokratie Leben berät und realisiert Pro-
jekte aus unterschiedlichen Bereichen auf 
Antrag. Die Zahl der Anträge steigt stetig.  

2020 z.B. Projekt „rechte Kontinuitäten“ – 
leider mussten Corona bedingt einige Veran-
staltungen abgesagt bzw. verschoben wer-
den.  

Prävention sexualisierter Gewalt: Möglich-
keit der Einsicht von Führungszeugnissen, 
Beratung von Vereinen und Verbänden. 

miteinandER: Erfahrungen sammeln mit VR 
Brillen, Bilder einpflegen und z.B. interreligiö-
se Räume in 3D abbilden um diese dann mit Kindern und Jugendlichen virtuell zu begehen und zu diskutieren. Aktion 
dazu gab es schon im Stadtteilhaus. In Zusammenarbeit mit den Queere Referat der FAU wurde eine Arbeitsgruppe 
gegründet um eine Fortbildung zu entwickeln zum Thema Queere Jugendarbeit – Workshop dazu Feb./März 2021 auf 
dem Juleica-Kongress. Das geplante Foodcamp diesen Sommer musste leider wegen Corona abgesagt werden. Dafür 
gab es Angebote für das Ferienprogramm. 

Anmeldung für Mikifife möglich, Filmemacher kommt dann 1 Woche in die Gruppe um mit Euch ein Filmprojekt zu rea-
lisieren. 

 

Geplante Aktionen für 2021: 

- integratives Zirkusprojekt (ca. 41.000,- Euro) soll in der 1. Augustwoche 2021 auf dem Gelände der DJK im   
Wiesengrund stattfinden in Kooperation mit dem Amt für Soziokultur für Kinder 13+ 

- Feb. /März Juleica Kongress 

- Food Camp als Zeltlager bei DJK im Wiesengrund 

- 2 Freitage vor der Bundestagswahl: Info Stände auf Hugo, damit sich junge Menschen mit Politik auseinander-
setzen können – in Zusammenarbeit mit Demokratie leben. 

- Oktober 2021: Die lange Nacht der Demokratie (Demokratie leben) 

http://www.beteiligt-dabei/
http://www.beteiligt-dabei.de/
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2019:  

- Einbruch / Diebstahl : PC‘s Spielekonsole mit Zubehör ; Schränke aufgebrochen, Türen beschädigt 

- Spende Rotarier für warmes Mittagessen in offener Kinderarbeit 

2020: 

- Schließung wegen Corona im Frühjahr. Währenddessen tolle online Angebote, Sanierung der Räume und Ti-
sche, Grundreinigung, neue Elektronik 

- massive Personalveränderungen (siehe oben) 

- Baumpatenschaften und 2 Beete 

- Präventionskonzept für OKA und OJA in Zusammenarbeit mit Sabine Lehmann 

2021: 

- Haushalt so hoch wie noch nie 

- 10 Jahre Stadtteilhaus 

- Bücherschrank außerhalb des Hauses 

- Projekt mit Ernst-Penzoldt-Schule zum Thema Depression bei Kindern 
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Der Haushalt des Café Krempl ist in Einnahmen und Ausgaben mit 52.000 Euro ausgeglichen. Die Einnahmen 
kommen für 2021 von der Stadt Erlangen und selbst generierten Einnahmen durch Nutzung der Räume. Der 
größte Posten bei den Ausgaben sind das Personal und die Veranstaltungskosten. Da auch 2021 Corona vor-
herrscht ist noch unklar was genau stattfinden kann. 
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2019: 

- Innenrevisor M. Waldhäuser vom BJR hat alle Be-
lege geprüft und noch Abschlussbuchungen vor-
genommen. Das jahr 2019 ist ordnungsgemäß 
abgeschlossen 

- Kassenprüfer Axel Just berichtet über Kassenprü-
fung. Marcel und Andreas haben die Prüfung für 
2019 durchgeführt. In Buchhaltung ist alles in 
Ordnung und rechtmäßig gelaufen – weiter so. 

 

Vor der Abstimmung übernimmt Herr Drechsler das 
Wort: 

Anhand der Zahlen kann man sehen, dass sehr viel pas-
siert und wir nicht auf der Stelle stehen. Die Weiterentwicklung ist rasant durch engagierte Mitarbeiter, den 
Vorstand und auch dadurch, dass wir durch die Stadt und die Politik unglaubliche Unterstützung erhalten. 

 

Abstimmung Kassenangelegenheiten: 

Jahresrechnung 2019:   mit 42 ja Stimmen und 4 Enthaltungen beschlossen 

Nachtragshaushalt 2020:  mit 41 ja Stimmen und 5 Enthaltungen beschlossen  
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Anmerkung A. Drechsler: Wir wollen den Haushalt auf Grund der Corona Thematik aus eigenen Kräften aus-
gleichen, ohne die Rücklagen anzugreifen. Falls es notwendig wäre gab es schon mit Stadt und Politik Ge-
spräche und schnelle, unbürokratische Hilfe wurde bereits zugesagt. 

 

Haushaltsplan 2021: Es gab viele Gedanken, was läuft mit Corona weiter oder nicht so gut. Wir haben ver-
sucht das mit in den Haushaltsplan einzubringen und abzubilden. Ansonsten gibt es wieder einen Nachtrag. 

mit 37 ja Stimmen und 8 Enthaltungen beschlossen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8. Jahresplan und Jahresrückblick 
 

Ebenso gibt es in unserem Pro-

grammheft 2020/21 weiterer 

Infos zu Angeboten und Aktio-

nen. 

Andreas Drechsler erwähnt 

nochmals das Zirkusprojekt: Es 

wäre schön wenn sich viele von 

Euch beteiligen und z.B. mit 

Ideen im Rahmen der Planung 

und natürlich auch mit Hilfe bei 

der Durchführung, weil dieses 

Projekt zusammen mit Euch 

veranstaltet werden soll und wir 

hoffen, dass es großen Anklang 

findet. 

 

 

 



Protokoll der Herbstvollversammlung  
des Stadtjugendrings Erlangen 

am 10.11.20 online über zoom 

Protokoll Herbstvollversammlung SJR vom 10.11.2020  Seite 12 von 12 

Außerdem gibt es noch folgende Themen, die für die Jugendarbeit in Erlangen wichtig sind: 

- wir wollen uns ganz stark für den Teilplan Jugendhilfe einsetzen 

- die kommunale Jugendarbeit in Erlangen ist uns sehr wichtig, da stehen wir mit dem Jugendamt im 

Austausch 

- für den Stadtteil Röthelheim haben wir den Wunsch/die Idee, dass hier künftig mit Streetworkern 

gearbeitet wird 

- Neubau des BBGZ: auch hier wird es offenen Jugend- und Sozialarbeit geben 

 

Fragen: 

Michi (Pfadfinder BDKJ): Warum findet Zirkusprojekt in 1. Augustwoche statt ? Da finden bei den Pfadfindern 

traditionell Zeltlager und Freizeiten statt. 

Antwort: 

C. Kohlert: Wir müssen berücksichtigen, wann wir das Zirkuszelt bekommen können und sind bei der Ter-

minabsprache auch mit dem Amt für Soziokultur verknüpft. Wir haben Eure Veranstaltungen schon im Blick, 

aber es gibt manchmal einfach Überschneidungen. 

A. Drechsler: Wir werden jetzt Erfahrungswerte sammeln und es dann für 2022 berücksichtigen, soweit dies 

möglich ist. 

In der FVV 2021 stehen Neuwahlen für den gesamten Vorstand und die Kassenprüfer an. Da wir bereits wis-

sen, dass vom aktuellen Vorstand einige Mitglieder wegfallen werden bittet Andreas Drechsler darum sich 

Gedanken darüber zu machen, ob man sich vorstellen könnte hier mitzuarbeiten oder ob man jemand aus 

den Vereinen/Verbänden kennt, der/die Interesse daran hätte. Entsprechende Infos für Euch über die Auf-

gaben und Arbeiten des Vorstandes wird es vor der FVV geben. 

Jahresplanung 2021:  mit 40 ja Stimmen und 6 Enthaltungen beschlossen. 
 

9. Anträge 
Es liegen keine Anträge vor 

10. Sonstiges 
Von unserer Seite gibt es nichts, aus dem Gremium kommen keine Meldungen. 

 

Die 1. Online Sitzung wird von Andreas Drechsler um 22:00 Uhr geschlossen. Er bedankt sich bei Daniel, Ve-
ronika und ihrem Team, dem Vorstand und für die Aufmerksamkeit aller Teilnehmer*innen und wünscht 
allen einen guten Nachhauseweg. 
 

Erlangen, 10.11.2020 

 

 

         

Andreas Drechsler   Jutta Beck 

Vorsitzender   Verwaltungsangestellte / Protokoll 


